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Всё
 в наших

 руках



Пишешь, задач, беречь, малыш, 

горяч, настежь, отрежь, помощь, 
речь



Тема урока

Написание слов с 
шипящими 
на конце.



Цели:

•  повторить все, что мы знаем 
о …

•  усвоить ...

•  научиться …



Цели:

•  повторить все, что мы знаем о 
правописании Ь после шипящих на 
конце существительных и глаголов;

•  усвоить правило написания Ь на 
конце слова после шипящих в словах 
разных частей речи;

•  научиться «узнавать» данную 
орфограмму и правильно писать 
слова с шипящими на конце.



Пишешь, беречь, отрежь

Определите грамматические 
признаки каждого глагола. 



Вывод:

Во всех
 глагольных 
формах
  после 

шипящих
пишется  

мягкий знак!



Игра «Шпион»

Задач, малыш, помощь, 
речь



Вывод:

После шипящих на конце 
существительных женского 

рода МЯГКИЙ ЗНАК  
пишется, 

на конце существительных 
мужского рода и в форме 
множественного числа  

МЯГКИЙ ЗНАК  не пишется.



Наотмашь, настежь, напрочь, прочь,
Навзничь, сплошь, невмочь, точь-в-
точь

Лишь, вскачь – НАРЕЧИЯ. Итак: 
После шипящих -  мягкий знак!

Исключения: уж_ , замуж_ ,
невтерпеж_



Вывод:

В наречиях 
всегда 
пишется  

мягкий знак!
Кроме слов-
исключений.



Мы в кратких прилагательных, 

Запомним навсегда,

После шипящих МЯГКИЙ ЗНАК
НЕ ПИШЕМ НИКОГДА:

Каков? – горяч_;

_______-  горюч_;

_______- дремуч_;

_______- колюч_;

Хорош_, тягуч_, трескуч_, 

Сыпуч_, линюч_, могуч_ и жгуч_.



Вывод:

Все краткие 
прилагательн

ые
с шипящими 
на конце 

пишутся  без 
мягкого знака!





1. Задай вопрос.
2. Определи часть речи.

3. Примени правило.
В глаголах и наречиях
Знак пишется всегда.

А в кратких прилагательных
Не пишем никогда.

Существительное – много,
Существительное – мой –
Знак не нужен никакой.
А подставь она, одна -

Мягкий знак пиши всегда.



Тема усвоена полностью.

Требуется повторение.

Тема не усвоена.


